

## Kes Kis pass dans les Bartas ?

### Edito

Après trois années d'existence, Radio Bartas poursuit son ascension dans le paysage radiophonique. De l'écriture du projet associatif, du renouvellement des administrateurs jusqu'à la construction d'une équipe salariale polyvalente et solide, Radio Bartas peut être fière du chemin parcouru. Ce sont aujourd'hui près de vingt émissions produites par des bénévoles qui sont diffusées sur notre antenne, sans oublier les émissions d'ailleurs, les directs qui ponctuent nos soirées et la musique en tous genres.

2015 restera une année marquante avec notre contribution à l'organisation, du 11 au 15 novembre à Florac, de la troisième édition des rencontres radiophoniques. Ce rassemblement d'ampleur nationale, lui aussi en pleine construction, contribue aux échanges de divers savoir-faire entre radios et à la découverte par le public du monde de la radio. Son succès n'aurait pu être possible sans la mobilisation de nombreux bénévoles, pour le logement des participants notamment, merci à vous.

Comment imaginer la radio sans bénévoles d'ailleurs ? C'est bien pour renforcer ce lien entre bénévoles, administrateurs et salariés, que nous entreprenons de mettre en place de nouveaux outils de communication, cette lettre que nous produirons régulièrement en étant un exemple parmi d'autres à inventer.

A trop grandir vite, un enfant doit ménager sa monture. Radio Bartas en est, pourrait-on dire, à ce stade aujourd'hui. Le projet voulu pour la radio s'est en très grande partie concrétisé, mais son prolongement nous questionne. Dans toute vie associative, il y a besoin de renouvellement d'idées, de personnes, de partager des valeurs... Comme une tragédie dramatique est loin d'être à l'ordre du jour, nous avons décidé de prendre le temps de la réflexion, avec l'organisation prochaine d'un séminaire de travail, une prise de recul indispensable pour requestionner le projet de la radio et dessiner ensemble les traits essentiels pour son bon fonctionnement. C'est notre chantier pour 2016, et quel beau chantier à construire ensemble ! Nous lançons donc un appel à toutes les envies et les énergies (on sait qu'il y en a) pour nous rejoindre et partager de belles aventures radiophoniques.

**Très bonne année 2016 à toutes et à tous, et s'il faut émettre un vœu : écoutons-nous ! Entendons-nous !**

### Retour sur ... les rencontres radiophoniques du 11 au 15 novembre



Radio Bartas a accueilli cette année les 3èmes rencontres radiophoniques. Ces rencontres sont itinérantes, c'était donc un événement exceptionnel pour Radio Bartas et pour Florac. L'année prochaine elles se dérouleront ailleurs...

Plus de 80 personnes actives dans de nombreuses radios associatives non commerciales dans toute la France, étaient présentes.

Outre les très nombreux ateliers proposés par les participants sur des thèmes très divers, nous nous sommes enrichis de rencontres mutuelles et de belles discussions.

Nous avons fait aussi le plein de bons souvenirs. Un événement réussi aux dires de l'ensemble des participants.

Retrouvez ici l'article que Syntone (revue d'actualité et de critique de l'art radiophonique a consacré à cet événement : [article syntone](#)

## Focus sur une émission , ce mois-ci... Au Pays d'il était une fois



Radio Bartas a interviewé Katrin Maure qui anime l'émission **Au pays d'il était une fois**. Une émission de contes qui est diffusée sur Radio Bartas les samedi et dimanche à 19h30, chaque semaine.

Bonjour Katrin, depuis combien de temps animes-tu cette émission ?

**K** - C'est la 4ème année. J'ai commencé en 2012.

**RB** – Tu as du en raconter quelques-uns !

**K** - Oh oui, je crois qu'on en ai au soixantième, peut-être plus !

**RB** – Qu'est ce qui t' a donné envie de conter à la radio ?

**K** - Je suis conteuse, et j'essaie de conter à toutes les occasions : dans des soirées privées, dans la rue et notamment sur la place au beurre à Florac l'été, dans des festivals,... J'utilise toutes les possibilités qui me sont données pour conter et la radio est un bon moyen de diffuser à un large public.

**RB**- Est-ce que ça change quelque-chose de conter à la radio ?

**K** - Oui, bien sur, parce-qu'on ne voit pas le public, on ne peut que l'imaginer.

**RB** – Comment choisis-tu tes contes ?

**K** - Ce sont eux qui me choisissent ! Dans le mois où je vais venir à la radio, certains pointent le bout du nez et me donnent envie de les raconter.

Cette année, pour cette 4ème année, j'ai eu envie d'offrir aux auditeurs des versions inconnues de nos contes traditionnels comme Blanche-neige, Cendrillon ou Barbe bleue,... pour donner envie de les revisiter.

**RB** – A qui s'adresse ses contes ?

**K** - Au départ, on m'avait demandé de conter pour les enfants mais je pense que les contes s'adressent aussi bien aux petites qu'aux grandes oreilles donc je sais que beaucoup d'adultes m'écoutent. Alors je raconte pour tous.

**RB** – Est-ce que tu avais déjà fait de la radio. ?

**K** - Non, c'est ma première expérience radiophonique.

**RB** – Comment as-tu connu la radio ?

**K** - En participant au démarrage de l'émission littéraire Marque Page sur Radio Bartas. A ce moment là on m'a demandé si je voulais reprendre un créneau pour les enfants qui venait de se libérer et j'ai dit oui, ; ça s'est fait comme ça.

**RB** –Est-ce que c'est compliqué de faire de la radio ?

**K** - Au début on est un peu impressionné par les micros, le casque, le retour de la voix dans les oreilles,... mais après, quand on est concentré sur ce qu'on est entrain de faire on fini par s'habituer et aujourd'hui je n'ai pas de difficulté particulière.

**RB** –Est-ce que tu as envie de continuer.

**K** -Oh oui, bien sur !

**RB** –Tu va encore trouver des idées de contes ?

**K** -Oh ! des contes il y a en tellement que la fin n'est pas pour aujourd'hui...

**RB** –Et, il nous faut préciser pour terminer que l'émission **Au pays d'il était une fois** voyage, puisque elle est dorénavant diffusée dans le Limousin sur Radio Vassivière.

**K** - Oui et ça me fait d'autant plus plaisir qu'il y a un grand festival du conte qui se passe chaque année sur l'île de Vassivière et c'est un grand honneur pour moi de savoir que les contes d'Au Pays voyage jusqu'à cette île.

Retrouvez l' interview complète en ligne sur [lettre infos janvier 2016](#)

## Agenda

### Rencontre des bénévoles

Vous animez une émission sur Radio Bartas, de façon régulière ou ponctuelle,

Vous avez envie d'en animer une, vous avez des projets,...

Venez nous rejoindre le samedi 30 janvier à partir de 10 heures à la Radio. Cette rencontre se poursuivra avec un repas partagé (pensez à amener de quoi boire ou manger).

Merci de nous confirmer votre présence en téléphonant à la radio 04,66,32,20,04 ou par mail à [contact@radiobartas.net](mailto:contact@radiobartas.net)

## Les nouveautés

### Une nouvelle année débute et Radio Bartas vous propose de nouveaux rendez-vous réguliers

« **C'est quoi ce beats ?** » : une heure de hip-hop en direct chaque lundi de 21 à 22 heures, animée par Tony.

« **Balle au centre** » - Enfin du sport sur Radio Bartas !

20 minutes à 18 heures, un mercredi sur deux et rediffusion le samedi à 10 heures, animée par Lise.

### Mais aussi :

- Du reggae chaque mardi de 21 à 22 heures avec Jam Story

- Passeur d'infos chaque jeudi de 21 à 22 heures une émission politique de Radio Zinzine

- Et un feuilleton radiophonique « Magellan le premier tour du monde » chaque dimanche de 16 à 17 heures.